
Centrosinistra diviso. Mignini: prima viene l’unità della coalizione

Le primarie della discordia
ASSISI – Il centrosinistra alle prese con il nodo delle
primarie. La creazione di un comitato a favore delle
primarie per la scelta del candidato a sindaco, su ini-
ziativa personale di alcuni rappresentanti politici del-
l’Assisano, è destinata a infiammare la polemica poli-
tica. E mentre dal coordinamento Ds (Felici, Travi-
celli) si frena, nel tentativo di mettere a tacere i ru-
mori, l’Udeur promette la creazione di un grande
centro. “Come Udeur – spiega Alessandro Trasimeni
– non abbiamo nessuna intenzione di fare primarie.

Così rischiamo di creare confusione nell’elettorato in
vista dell’ormai prossimo appuntamento con le am-
ministrative. Se le premesse rimarranno queste, pro-
viamo a creare il grande centro”. Più moderate le rea-
zioni di Rifondazione, Margherita Ds e coordinamen-
to dell’Unione. “Le primarie si possono fare – sottoli-
nea Di Lascia, Prc – solo se sono conseguenti sia di
una larga convergenza dei partiti, sia tra la società ci-
vile e i movimenti. La presenza nel comitato sorto per
definire modalità e regole delle primarie di compagni

di Rifondazione è da considerarsi come libera parte-
cipazione personale che non impegna il partito e la
sua organizzazione, impegnato attivamente e da pro-
tagonista al tavolo dell’Unione per la stesura di un

programma da formulare con l’apporto di chiunque
voglia partecipare: partiti, associazioni, categorie di
cittadini”. “Concordo con la posizione dei Ds – sotto-
linea Adriano Tofi, coordinatore centrosinistra – le co-
se vanno fatte per unire, non per dividere”. “Noi Ds –
sottolinea Piero Mignini – non siamo contrari alle pri-
marie ma lavoreremo solo se ci saranno le condizio-
ni. Prima viene l’unità della coalizione. E’ inutile di-
vidersi fra chi vuole le primarie e chi no”.

Noemi Marziani

Piero Mignini: noi Ds non siamo contrari
alle primarie ma lavoreremo solo se ci
saranno le condizioni, prima viene
l’unità della coalizione, è inutile dividersi

Ennesima seduta consiliare deserta:assenti 5 consiglieri di maggioranza e tutta l’opposizione

E’ finita l’era di Bartolini
A giorni la nomina del commissario prefettizio

ASSISI – Cade l’amministrazione
Bartolini. Scivola inesorabilmente
sulla mancata approvazione degli
equilibri di bilancio. Si sgretola di
fronte all’ennesima seduta consiliare
andata deserta per l’assenza di 5
consiglieri di maggioranza e dell’in-
tera opposizione. Petrozzi, Apostoli-
co, Siena (An), Bonucci (FI), Costa
(Udc), unitamente a Rifondazione,
Margherita e Ds decretano la fine le-
gislatura anticipata dell’amministra-
zione Bartolini e rimandano la ge-
stione della politica assisana al com-
missario prefettizio (che sarà nomi-
nato a giorni). E alla presidenza del-
la Repubblica, che dovrà provvede-
re allo scioglimento del consiglio
stesso. In nessun modo è stato pos-
sibile ricucire uno strappo che da
mesi minava lo stato di salute della
Cdl.
Nonostante i rimpasti di giunta, la
polemica politica si è incendiata e
dalle dimissioni di Romagnoli la si-
tuazione amministrativa della città
serafica è andata precipitando. Nel
pomeriggio di ieri è andato in scena
l’atto finale di un percorso politico

quasi decennale. Che si chiude tra
rumori, polemiche, indiscrezioni e
accuse. Una fine a dir poco indeco-
rosa. Bartolini parla di “gravi re-
sponsabilità politiche” dei cosiddetti
dissidenti  nei confronti della citta-
dinanza “vittima e tradita”. “Si è trat-
tato – spiega il sindaco - dell’ultimo
grave atto di una lunga serie di de-
stabilizzazioni  iniziata più di due an-
ni fa, con richieste assurde e stru-
mentali, mirate solo a conquistare
poltrone, senza rispetto dei problemi
veri della gente”. Bartolini parla di
alleanze, di liste civiche, di giochi
politici e di valzer di poltrone. Le
sue dichiarazioni non lasciano im-
muni nemmeno gli organi provincia-
li e regionali dei partiti della Cdl, ac-
cusati di condividere i progetti dei
dissidenti assisani. “Valfabbrica in-
segna”. “A meno che – sottolinea
Bartolini - per Assisi, non ci si deb-
ba ricredere sulla buona fede di Li-
gnani Marchesani e Laffranco,  che
fino ad ora  hanno sempre sostenuto
i soliti tre di An creando mostri po-
litici che,  si pensa, non siano stati
più controllabili. E questo potrà av-

venire  solo quando essi  prenderan-
no provvedimenti di espulsione nei
confronti di coloro che, direttamen-
te, hanno fatto cadere questa ammi-
nistrazione e di quelli non meno re-
sponsabili che, indirettamente, vi

hanno contribuito”. Si aspetta un se-
gno da Perugia. Lo aspettano gli as-
sessori Martelli e Centomini, i con-
siglieri Rosatelli e Paoletti. Intanto, i
“diretti responsabili”, non brindano
e non festeggiano. Anzi, esprimono

rammarico per un’esperienza politi-
ca conclusasi prima della naturale
scadenza. “Non sono affatto conten-
to – spiega Petrozzi – e provo una
grande amarezza, ma non potevamo
accordare il consenso a chi il potere
lo ha gestito solo per interessi pro-
pri”. “Ho cercato – sottolinea Siena –
in tutti i modi di portare avanti trat-
tative e non ci sono stati segnali di
apertura. Aspetto ancora la telefona-
ta di Ricci e Valorosi. Mi dispiace,
avevamo lavorato insieme”. “Non
posso approvare un bilancio – spie-
ga Apostolico – se prima non ne ca-
pisco le ragioni. E’ stato lui il primo
ad andarsene quando ho chiesto
spiegazioni”. Fa eco Bonucci. “Non
sono stati rispettati accordi – sottoli-
nea facendo riferimento all’incontro
con il senatore Asciutti e alla volontà
di rimettere le deleghe agli organi
provinciali – è mancato un presup-
posto fondamentale”. Nessun brindi-
si nemmeno in casa del centrosini-
stra. “Siamo tristi per il destino di
questo Comune – afferma Marini,
Margherita – ma il sindaco Bartolini
lo ha mandato a casa il 40% dei suoi

sostenitori”. “Dalla mattonata alle
mattonate – sottolinea Borgognoni,
Ds – da una scelta sbagliata a una li-
te furibonda. Oggi (ieri ndr) è finita
un’agonia che durava da ormai un
anno”. “L’amministrazione non c’è
più – sono le parole di Righetti, Prc
– il sindaco Bartolini non c’è più.
Non era più possibile un confronto e
un dialogo tra forze diverse perché
c’era uno scontro in atto tra forze
omogenee”.
“Totale disapprovazione” su quanto

accaduto ieri pomeriggio nel consi-
glio comunale di Assisi, esprime il
coordinatore regionale di An dell’
Umbria, Paolo Crescimbeni. In una
nota, lo stesso Crescimbeni sottoli-
nea che la fine anticipata della giun-
ta Bartolini è stata causata “da pochi
elementi che non riflettono nè la li-
nea del partito (An, ndr) nè quella
della coalizione”. “Il dipartimento
nazionale enti locali di An - sottoli-
nea infine Crescimbeni - sta riferen-
do il grave accaduto al presidente
nazionale, Gianfranco Fini, per le
necessarie determinazioni”. 

Noemi Marziani

Museo San Pietro
Antologica

di Sandro Trotti
ASSISI – Arriva nella città serafica
Sandro Trotti, artista marchigiano di
grande talento. A promuovere l’ini-
ziativa, organizzata dal museo di San
Pietro di Assisi, con il patrocinio del
Comune di Assisi e della Provincia
di Perugia, l’assessorato alle Attività
culturali. Appuntamento domenica
alle 17 nelle sale del museo di San
Pietro per l’inaugurazione della mo-
stra “Antologica di Sandro Trotti”,
curata da Chiara Galassi. La mostra
ospita un ottantina di opere tra oli e
disegni, eseguiti nel corso della sua
lunga e tuttora proficua attività pro-
fessionale, comprende una vastissi-
ma scelta di pezzi che si configurano
come l’itinerario dell’artista a parti-
re dagli anni ’70 fino ad arrivare al-
le sperimentazioni di questi ultimi
anni. Attraverso l’antologica di Trot-
ti conosceremo l’elaborazioni astrat-
to-figurative degli anni ’70  con i te-
mi a lui più cari: il mare, le barche,
gli argani, le spiagge interessato già,
come vedremo a nuovi soggetti, co-
me il nudo femminile il cui mono-
cromismo li decreterà ben presto co-
me i “nudi bianchi”. I numerosi ri-
tratti di modelle che nel corso della
sua produzione lo hanno ispirato e
ancora le donne orientali, la mater-
nità, i paesaggi di Roma, le mucche,
i fiori tutto questo vivacizzato e ani-
mato dall’uso prorompente del colo-
re che in Trotti è materia e espres-
sione. La mostra, ospitata nei locali
dell’abbazia di San Pietro di Assisi,
sarà occasione per inaugurare una
nuova sala che andrà a ospitare par-
te della collezione dei benedettini
dell’omonima abbazia.

Viabilità:
lavori lungo
il Chiascio

ASSISI -  Aggiudicati i lavori per l’a-
deguamento della viabilità lungo il
tratto del fiume Chiascio immedia-
tamente a monte del ponte di Petri-
gnano, un lavoro giudicato “partico-
larmente interessante” in quanto
strettamente correlato con il centro
urbano rivierasco. L’intervento pre-
vede la realizzazione di due distinte
strade, una al lato destro e l’altra al
lato sinistro del tratto del fiume in-
teressato. Queste due opere per-
metteranno l’accesso delle macchi-
ne operatrici alla pila centrale del
ponte della strada provinciale, qua-
lora a seguito delle piene si possa
rendere necessario rimuovere gli al-
beri ed i tronchi. L’obiettivo che si
intende perseguire è garantire la di-
fesa delle strade di servizio che si
andranno a realizzare, migliorando
lo scorrimento del corso d’acqua,
salvaguardando al tempo stesso
l’ambiente con il taglio selezionato
di poche piante, per la maggior par-
te acacie. In particolare, sul lato de-
stro, verranno depositati dei grandi
massi di natura calcarea, ricoperti
di terreno vegetale e posizionati nei
tratti colpiti da maggiore erosione.
Invece, sulla sponda sinistra, verrà
tagliata a raso terra la vegetazione,
sia di alberi che di arbusti nel trat-
to dove verrà rinforzato l’argine e
realizzata la strada. Per riqualificare
l’ambiente verrà realizzata anche
una “fascia tampone boscata” con
piante del posto e di pregio. Infine,
in tutte le superfici verrà seminato
del prato in modo che le acque di
piena non creino disagi e la forma-
zione di ruscelli.

Fratellini:prematuro che una amministrazione intervenga sulla questione

Coppie di fatto, Forza Italia
boccia la proposta del registro
BASTIA UMBRA - “Sono contrario
all’istituzione del registro delle cop-
pie di fatto presso il Comune di Ba-
stia Umbra. Esistono varie proposte
di legge in Parlamento che intendo-
no affrontare la materia e ritengo
prematuro che una amministrazione
locale intervenga sulla questione”. E’
quanto afferma il coordinatore co-
munale di Forza Italia Francesco
Fratellini, secondo il quale l’argo-
mento non può essere affrontato in
maniera superficiale.
“Sicuramente - ha sottolineato lo
stesso Fratellini - esiste la necessità
di inserire alcune tutele per le cop-
pie di fatto, soprattutto in presenza

di prole, ma bisogna tenere distinta
la questione delle coppie eteroses-
suali da quelle omosessuali. Non
vorrei che si tenda a legalizzare ciò
che non vuole essere legalizzato e si
punti al progressivo svuotamento
del significato della famiglia e della
tutela che ad essa è riconosciuta dal-
la Costituzione. D’altronde chi non
si sposa rinuncia a ogni forma di uf-
ficializzazione e compie una libera
scelta, su cui non posso e non voglio
sindacare, ma mi sembra contrad-
dittorio voler imporre quella regola-
mentazione che è stata rifiutata, ri-
nunciando al matrimonio sia esso ci-
vile o religioso. Proprio questo rifiu-

to di regole ha fatto sì che nei Co-
muni italiani dove sono stati  istitui-
ti i registri anagrafici, questi, si siano
rivelati  un fallimento”.

Francesco Fratellini

Cannara Approvato il progetto per Topino e Chiona

Fiumi e torrenti più sicuri
CANNARA – E’ stato approvato il progetto per la messa
in sicurezza del fiume Topino e del torrente Chiona. La
notizia è stata data dal sindaco di Cannara, Giovanna Pe-
trini, proprio in concomitanza con la difficile situazione
causata in questi giorni dalle incessanti piogge abbattute-
si sulla nostra regione e che hanno causato danni notevo-
li in aree limitrofe al territorio cannarese. “L’approvazio-
ne di questo progetto – spiega soddisfatta Petrini – è il ri-
sultato di un lungo e difficile percorso iniziato circa sei an-
ni fa e che ha coinvolto la Regione dell’Umbria, l’Autorità
di bacino del fiume Tevere, i Comuni di Cannara e Foli-
gno, e il Consorzio per la bonificazione umbra. La realiz-
zazione dei lavori, che saranno assegnati entro la fine del-
l’anno, ha come obiettivo la rimozione del rischio idrau-
lico per eventi con probabilità temporale media di cin-
quanta anni, come accertato da dettagliati studi idrologi-
ci-idraulici, al fine di prevenire situazioni di pericolo sul
territorio. L’intervento, per quanto riguarda la nostra co-

munità, ha un’importanza vitale, poiché riduce il rischio
di allagamenti della città di Cannara e delle campagne li-
mitrofe”. Un progetto importante, dunque, che prevede
anche interventi strutturali di un certo rilievo, ma che
hanno determinato non poche polemiche in altri Comu-
ni interessati, dove si sono costituiti comitati cittadini che
vi si oppongono. “Ritengo che sulla sicurezza idraulica,
visti anche i numerosi e tragici avvenimenti che hanno
interessato altre zone d’Italia, non si possa e non si deb-
ba scherzare – prosegue il sindaco riferendosi proprio a
tali polemiche – bensì operare concretamente per indivi-
duare soluzioni certe e compatibili con l’ambiente. D’al-
tra parte il contraddittorio politico, pur riconoscendo gli
elementi di positività insiti nel confronto e nella discus-
sione, deve di certo essere ricondotto nell’alveo di un con-
fronto costruttivo, mettendo al primo posto l’interesse
della cittadinanza e dei territori”.

Marco Bini

�� NUMERI UTILI
ASSISI

Comune 07581381
Uff. relazioni 0758138655
Segr. sindaco 0758138644
Vigili urbani 075812820
Prot. civile 0758138422
Acquedotto 0755009474
Serafico 075812411
Curia 075812483
Carabinieri 075812376
Polizia 075819091
Vigili del fuoco 075812222
Finanza 075813464
Forestale 0758043632
Ospedale 07581391
Guardia medica 0758043616
Ambulanze Cri 0758043500
Farmacia 0758044262
“Antica” 075812552
“Falini” 0758065434
“S.M. Angeli” 0758042509
“Rossi” 075812350
“Sbrillo” 0758038019

BASTIA UMBRA
Croce Rossa 0758004800

0758011530
Comune 07580181
Uff. relazioni 0758018255
Segr. sindaco 0758001507
Biblioteca 0758018237
Vigili urbani 0758018223
Prot.civile 0758012737
Uff. parrocc. 0758001070
C. salute 0758130701
Guardia medica 0758043616
Carabinieri 0758001509
Farmacia 0758000502
“Angelini” 0758001434
“Costantini” 0758002075
“S. Francesco” 0758012902
Pro Loco 0758011493

BETTONA
Comune 0759869981
Segr. sindaco 0759869225
Materna 075 9869235
Carabinieri 0759869124
Gua. medica 0758139274
Farmacia 0759869983
“Passaggio” 0759869103

CANNARA
Comune 074272739
Vigili urbani 074272128
Carabinieri 074272143
Farmacia Irre 074272127
Pro loco 074272177

Il sindaco Giorgio Bartolini, la sua giunta è caduta
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